

LA FIDELIDAD BAJO TODA PRUEBA

Gabriel Mejía

Texto bíblico: (Neh 1:1-4; 2:1-10; 10:30-31, 37).

Sujeto: Reformas y mayordomía

Tema: La mayordomía en cada principio de Dios

Objetivo: Concientizar inicialmente a los dirigentes para que se mantengan en guardia con los principios y doctrinas de nuestra fe y además crear en la iglesia un sentido de compromiso con tales doctrinas y principio y su relación que tiene con la mayordomía integral.

INTRODUCCION

Año 444 antes de Cristo, aparece en el escenario bíblico un personaje que no fue profeta, ni sacerdote, pero si un hombre dispuesto a servir y actuar a favor de la obra de Dios en el momento oportuno fue uno de los 3 reformadores de Jerusalén después del exilio babilónico me estoy refiriendo a Nehemías.

DESARROLLO

En el capítulo uno, Nehemías comienza su libro con una inquietud, una preocupación por parte de sus hermanos judíos que habían quedado en Jerusalén después del exilio y lo expresa el versículo uno al tres lo que fuera lectura introductoria al tema y dice lo siguiente: "palabras de Nehemías hijo de Acalias. Aconteció en el

mes de Quisleu, en el año veinte, estando yo en Susa, capital del reino, vino Anani uno de mis hermano, con algunos hombres de juda.

Entonces le pregunte por los judíos que habían escapado, los que se habían salvado de la cautividad, y por Jerusalén. Ellos me dijeron: El resto, los que se salvaron de la cautividad, allí en la provincia, están en una situación muy difícil y vergonzosa. El muro de Jerusalén está en ruinas y sus puertas destruidas por el fuego” Luego que Nehemías escucha este informe y conoce esta realidad que está viviendo parte del pueblo de Dios, sabe que hay algo que hacer de manera inmediatamente, y creo que el versículo cuatro nos da la clave para comenzar las reformas y volver a la mayordomía integral, además nos presenta los elementos vitales para el éxito de un líder, leemos “Cuando oí estas palabras me senté y llore, hice duelo por algunos días, ayune y ore delante del Dios de los cielos” estimados hermanos la actitud de Nehemías no solo manifiesta su tristeza, sino la preparación para la acción. Así que podemos extraer de esa conducta algunas lecciones para la vida.

En primer lugar hizo dos cosas se sentó y lloró es posible que el algún momento de tu liderazgo o de la vida cristiana te hayas cansado y solo quisieras sentarse y contemplar las cosas que ocurren en la iglesia sin hacer absolutamente nada, solo sentado y déjame decirte que parece muy humano, al ver tantas situaciones que pasan dentro del pueblo de Dios querer sentarnos y también llorar, desahogarnos, expresar nuestro dolor, esto es muy natural, pero no podemos quedarnos en esa condición, mi estimado hermano, Dios no nos llamó estar solo sentados o a solo observar los problemas y decadencia espiritual que viva hoy su pueblo, no nos llamó para vivir en llanto o lamentaciones todo el tiempo, claro que no, pero además de esto dice la Biblia que hizo una tercera cosa, duelo delante del señor, manifestó una actitud de arrepentimiento por el pecado de su pueblo, inicio una búsqueda reverente de Dios, otro de sus pasos

fue ayunar, en mis primeros años en esta fe me forme en una iglesia que buscaba al Señor en ayuno y oración, creo que es una práctica clara en la Biblia y que nosotros deberíamos retomar.

Pero, jamás puede faltar la oración, que es la quinta cosa que hace Nehemías, una oración de intercesión por su pueblo tal como lo hiciera Daniel, tal como lo hiciera Moisés, por tan solo citar un par de ejemplos, creo que este es el tipo de oración que todo líder debería practicar en este tiempo, orar una y otra vez a favor de su iglesia, dicho sea de paso, esto ayudaría en gran medida a Nehemías una mayor consagración delante del Señor.

Ahora Pregunto a ver si están conmigo ¿Cuántas cosas hizo Nehemías en su proceso de preparación? Cinco cosas, ahora demos un vistazo al capítulo dos versículo uno que dice: Sucedió en el mes de Nisán, en el año veinte del rey Artajerjes, que estando ya el vino delante del él, tomé el vino y lo serví al rey. Y como yo no había estado antes triste en su presencia, me dijo el rey: ¿Por qué estas triste tu rostro?, pues no estas enfermo.

No es esto sino quebranto de corazón. Entonces tuve un gran temor. Y dije al rey: Vivé el rey para siempre ¿Cómo no ha de estar triste mi rostro, cuando la ciudad, casa de los sepulcros de mis padres, esta desierta, y sus puertas consumidas por el fuego? creo que la mayoría conocen el papel importante que desempeñó Nehemías en Susa la capital del reino siendo el copero del rey, era el hombre que probaba el vino antes que el rey lo bebiera por si había algún veneno mortal que atentara contra la vida del monarca, y además de esto, otro dato curioso es que el texto manifiesta que Nehemías tuvo gran temor, y era precisamente porque estaba terminante mente prohibido que la persona que estaba cerca del rey y que le servía

estuviera triste o acongojado ¿qué te parece? No era fácil ocupar este lugar.

Hermanos y el rey comienza a interpelar a Nehemías, y Nehemías le responde con mucha seguridad y firmeza y es a partir de aquí donde podemos empezar a notar la obra del Señor a favor de su pueblo a través del copero del rey, pero las respuestas de Nehemías nos indican que no solo se sentó y lloró, que no solo hiciera luto y ayuno, y que aparte de orar, también planificó en algún momento, como hablar al rey, y su respuesta acertó al blanco, expliquemos esto, parece que para los reyes de aquel entonces el sepulcro de los antepasados era algo muy sagrado, ahora, Nehemías le manifiesta al rey que el motivo de su tristeza es porque precisamente los sepulcros de sus antepasado está en ruinas y al oírlo se estremece el corazón del rey, y no descartamos la dirección divina pero creo firmemente que Nehemías evaluó todo esto antes de venir al rey.

Así que deberíamos agregar a la experiencia de este personaje bíblico otro elemento importante como lo es la planificación, cosa que también forma parte especial de la mayordomía, ahora hay algo que no podemos pasar por alto y es el tiempo que pasó Nehemías preparándose antes de hablar con el rey y el capítulo uno verso uno habla que todo comienza en el mes de Quisleu y el capítulo dos verso uno dice que fue en el mes de Nisán que Nehemías habló al rey y los estudios nos dicen que desde el mes de Quisleu al mes de Nisán, según calendario de la época habían transcurrido tres meses, es decir este fue el tiempo que tuvo el copero del rey para planificar ¿Cuánto tiempo? Tres meses, ah, mis amigos Dios nos ha dado 24 horas que debemos saber administrar, aprovéchenos bien el tiempo, ya que esto es mayordomía, saquemos el mayor provecho, y déjeme decirle que invertir tiempo en las cosas del Señor producirá grandes dividendos para la eternidad y dará el resultado positivo que vemos en las respuestas de Nehemías al rey.

El versículo cuatro nos muestra la reacción ¿Qué cosa pides? preguntó el rey, entonces oré al Dios de los cielos, y le respondí, si le place al Rey, y tu siervo a hallado gracia delante de ti, envíame a Judá, a la ciudad de los sepulcros de mis padres, y la reedificare. Entonces el Rey, que tenía a la Reina sentada junto a él, me preguntó: ¿Cuánto durara tu viaje y cuando volverás? Y agrado al Rey enviarme, después que yo le indique las fechas.

Aleluya hermanos gloria al Señor, ustedes imaginan si el Rey le hace estas preguntas y Nehemías y este se queda tartamudo sin saber que decirle. Así que es necesario la planificación, esto también es mayordomía de la vida, en toda la Escritura encontramos ejemplo de planificación, en la Biblia no vemos a un Dios que trabaja al azar en su creación y en el Nuevo Testamento también contemplamos al amado Señor Jesús, nuestro modelo a seguir con movimientos bien planificados en su ministerio.

Ahora miremos lo que dice el versículo siete, le dije además al Rey: si al Rey le place, que se me den cartas para los gobernadores al otro lado del río, para que me franqueen el paso hasta que llegue a Judá; y cartas para Asaf guarda del bosque del rey, con la finalidad de que me de madera para enmaderar las puertas de la ciudadela de la casa, para el muro de la ciudad y para la casa en que yo estaré.

Y me lo concedió el rey porque la benéfica mano de mi Dios estaba sobre mí. Fui luego a los gobernadores del otro lado del río y les di las cartas del rey. También el rey envió conmigo capitanes del ejército y gente de a caballo. A este ritmo de cosas Nehemías empieza a pedir una y otra cosa, aprovecha al máximo su oportunidad de oro y el rey le suple de todo lo necesario y más. Estimado oyente, Dios está interesado en bendecir tus planes y proyecto,

también de ayudarte al reavivamiento y la reformas en tu iglesia apreciado líder, pero, será necesario seguir los pasos que dio Nehemías.

Así que, pregunto nuevamente ¿cuántas cosas hizo Nehemías? Cinco o Seis ¿Cuáles son? Se sentó, lloró, hizo duelo, ayunó, oró y planificó, eso es una mayordomía integral, pues la mayordomía abarca todos los aspectos de la vida humana, sin embargo, miremos el verso diez y veamos lo que ocurre. Pero cuando lo oyeron Sambalat el horonita, y Tobías el siervo amonita, les disgusto mucho que vinera alguien a procurar el bien de los hijos de Israel.

Ah, mis amigos y hermanos debes tener presente, debes tener en cuenta mi apreciado oyente que cuando el pueblo de Dios quiere avanzar, salir del letargo espiritual, volverse de la apostasía y la rebelión, el enemigo no se queda de brazos cruzados y buscara la manera de trancar el proceso, pero miremos la reacción de un líder que tiene un norte claro en el verso diecisiete del mismo capítulo dice: vosotros veis la difícil situación en que estamos: Jerusalén está en ruina y sus puertas consumidas por el fuego.

Venid y reconstruyamos el muro de Jerusalén, para que ya no seamos objeto de deshonra. Hermanos alabo el nombre del Señor porque sus siervos verdaderos nada los detiene, son llamados a superar obstáculos a superar toda barrera aferrados del brazo de Dios.

De esta manera comienzan las reformas en el pueblo del Señor y es interesante que para que ocurrieran cambios y la gente se volviera al sistema original de adoración, debía levantarse el muro y por consiguiente también el templo que estaba en ruinas, los sacerdotes fueran asignados nuevamente a sus deberes sagrados y la gente viniera ante el Señor trayendo sus diezmos y ofrendas.

Quisiera resaltar el valor que tiene la casa de Dios como el núcleo de la adoración y como su descuido o deterioro determina espiritualidad para su pueblo, de allí el valor que la casa de Dios no

sea descuidada, que velemos por la limpieza de sus atrios que seamos cuidadosos de no introducir en ella, aquello que le contamine, que tengamos conciencia que es un sitio apartado para un uso santo, por lo tanto, no se debería admitir en ella nada que le profane, ¿mira a tu alrededor como está el templo donde adoras? Es solo una pregunta de reflexión.

Después de la fase de reconstrucción de la ciudad, si nos trasladamos rápidamente al capítulo diez podemos percibir los convenios que hizo el pueblo delante de Dios y de Nehemías el gobernador, acuerdo de fidelidad, adoración y vigencia de sus principios. El primero de ellos lo notamos en el verso treinta leemos: Y que no daríamos nuestras hijas a los pueblos de la tierra, ni tomaríamos sus hijas para nuestros hijos. Acá notamos el principio de conservación de la familia y como Dios siempre ha estado interesado en ser el centro del hogar, donde todos le rindan homenaje y no haya diferencias de creencias. Cuidar de la familia es hacer mayordomía, por esta razón, estableció que su pueblo transmitiera las enseñanzas y creencias de generación a generación como lo declara Deuteronomio seis y esto, solo se puede experimentar en el seno de la familia.

Seguidamente el verso treinta y uno nos dice: Así mismo que si los pueblos de la tierra vinieran a vender mercaderías y comestibles en sábado, nada tomaríamos de ellos en ese día ni en otro día santificado; y que en el año séptimo dejaríamos descansar la tierra y perdonaríamos toda deuda, hermano ¿qué tan importante es el sábado bíblico para ti? Recuerda que no es un día común y que guardarlo implica fidelidad y mayordomía del tiempo, pues Dios lo apartó de los seis días de la semana y si hoy se te hace fácil transgredirlo cómo será cuando todo sea más difícil para el pueblo de Dios.

¿Cuántos hoy en día solo observan el sábado hasta mediodía? porque vienen a la iglesia cumplen con la Escuela Sabática y el culto divino y a mediodía se van y no se les ve más el rostro hasta el siguiente sábado, es decir se han convertido en adventistas del séptimo medio día pues en la tarde se les hace fácil atender situación de interés personal olvidando que el sábado es el día del Señor, que no es de los adventistas, que es el día del Señor.

Y finalmente el verso treinta y siete nos declara: También acordamos llevar las primicias de nuestras masas, de nuestras ofrendas, del fruto de todo árbol, del vino y del aceite, para los sacerdotes, a los depósitos de la casa de nuestro Dios, y el diezmo de nuestra tierra para los levitas y que los levitas recibirán el décimo de nuestras labores en todas las ciudades.

El texto nos hace sentir que el pueblo había perdido el deber para con Dios de devolverle sus diezmos y ofrendas y que ahora asumían nuevamente el compromiso de devolverlo con integridad que se convertirían nuevamente en mayordomos de los bienes del Señor y de lo que él había provisto para mantener al sacerdocio, y hoy no debería de ser diferente hermanos, Dios espera nuestra fidelidad e integridad en la devolución sistemática de lo que a él le pertenece y en gratitud por sus múltiples bendiciones, con un espíritu de completa adoración y reverencia deberíamos serle fiel.

CONCLUSION

Las acciones tomadas por Nehemías se convierten en lecciones que son dignas de imitar, la búsqueda del Señor con actos diligentes trajo como resultado el establecimiento de un reavivamiento y reforma que a su vez dio lugar a una mayordomía efectiva en el cuidado del templo del Señor, como centro de la adoración de su pueblo, por otra parte, el resguardo de la familia seguirá siendo el centro de atención especial de Dios y requiere de una buena mayordomía para tales cuidados.

pues es nuestro deber mantenerla libre de toda corrupción moral, resalta además la santidad del sábado como día designado por Dios para la adoración y debemos guardarlo con conciencia limpia, ya que esto es la mayordomía del tiempo y finalmente la fidelidad en la dadivosidad sistemática delante del Señor y como él espera que devolvamos con integridad sus diezmos y ofrendas, como buenos mayordomos de los recursos que nos ha confiado y en gratitud de sus bendiciones.

No hay duda alguna que la mayordomía es un asunto integral y por eso está presente en todas las áreas de nuestra vida por lo cual va más allá del aspecto financiero.

LLAMADO

¿Cuántos en esta hora reconocen que hay cosa que cambiar?
¿Quiénes están prestos apara buscar al Señor en oración y ruego?
¿Decides hoy hacer pacto con Dios para ser un buen mayordomo al cuidado de su templo, un fiel custodio de la familia, también un observador amoroso del sábado y con un corazón dispuesto devolverle siempre lo que a él le pertenece? Oremos.